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Geralmente é a Geralmente é a 
última chave no última chave no 

chaveiro que abre chaveiro que abre 
a porta".a porta".

Paulo Coelho

Roberto Rodrigues e Rodrigo Miranda lançam 
campanha durante coletiva de imprensa

Samarco completa 47 anos 
e retoma operações 
gradualmente

Semana de Desenvolvimento Econômico traz inovações, 
tecnologia e assuntos de conscientização RAQUEL BARAKAT

Em sua 18ª edição, a Semana de 
Desenvolvimento Econômico, produ-
zida pela ADESIAP com apoio da Pre-
feitura Municipal de Itabirito e diversos 
patrocinadores, teve início na terça-fei-
ra (27), e apresentou espaços tecnoló-
gicos inovadores, além de um grande 
leque de palestras e capacitações. 

Arena Tech
Uma das surpresas da feira é a Are-

na Tech, que possibilita que os visitan-
tes brinquem com robôs e participem 
de jogos on-line, como o Counter Stri-
ke, que já foi febre entre os mais novos, 
e traz premiações para os participan-
tes. Além disso, há a instalação de um 
planetário, onde o visitante pode ter a 
experiência de conhecer o sistema solar 
através da visualização 3D. 

Conscientização e inclusão
Na abertura da feira, foi realizada 

Arena Tech possibilita que o visitante participe de jogos on-line 
e experiências tecnológicas

Planetário

Mesa composta por autoridades locais para a abertura da Semana da Conscientização da 
Pessoa com Deficiência Intelectual e Múltipla

também a abertura da Semana da Pes-
soa com Deficiência Intelectual e Múl-
tipla, com a presença do Prefeito Orlan-
do Caldeira, do Secretário de Esportes 
Eduardo Reis, da Secretária de Educa-
ção Iracema Mapa, além de outros ges-
tores da atual administração. Eles dis-
cursaram sobre a importância do tema e 
ressaltaram os projetos elaborados pela 
Prefeitura Municipal para incluir, cons-
cientizar e acolher essas pessoas e seus 
familiares. 

Programação
A Semana do Desenvolvimento 

Econômico vai até hoje, sexta-feira, 
com inúmeras possibilidades de aperfei-
çoamento, capacitação, palestras, além 
de contar com shows, praça de alimen-
tação e espaço Kids, e fica instalada na 
Área da Julifest.

LUCAS PORFÍRIO

Na manhã desta quarta-feira (28), durante uma 
coletiva de imprensa, o candidato a prefeito de 
Mariana, Roberto Rodrigues, e o candidato a vice-
-prefeito, Rodrigo Miranda, da chapa representada 
pelo Partido Liberal (PL), apresentaram a proposta 
de governo para a Prefeitura de Mariana.

“Mariana não pode ter grupo político em tor-
no de uma pessoa. Mariana tem que ter um grupo 
político em torno de uma ideia. Porque a pessoa 
acaba, morre, aposenta, adoece e aí o grupo políti-
co acaba. Se Mariana tiver um grupo político em 
torno de uma ideia, essa ideia não morre. As pes-
soas orbitam em torno dessa ideia para sempre”, 
destacou Roberto Rodrigues.

Roberto Rodrigues e Rodrigo Miranda con-
tam com o apoio de 24 candidatos a vereadores 
do PSDB, PDT, Avante e Rede. Entre eles, alguns 
nomes da base do atual prefeito de Mariana, como 
Marcelo Macedo, Zezinho Salete e o atual pre-
sidente da Câmara Municipal, o vereador Edson 
Agostinho.

Sobre o apoio dos candidatos a vereador, Ro-

drigues explicou que “os partidos estavam coligados 
para uma campanha majoritária com Bruno Mól e 
Gerson Cunha. Quando o Bruno desistiu, a coli-
gação deixou de existir. Então, os partidos ficaram 
livres. [...] Eu fiz reunião com os três partidos, con-
versando com os candidatos e os presidentes para 
ver que caminho eles iam seguir e cada candidato 
resolveu seguir o próprio caminho [...] porque eles 
não tinham a obrigação de seguir A, B ou C”.

Outro ponto abordado pela chapa foi a questão 
do turismo na Primaz de Minas, de acordo com Ro-
drigues, é necessário transformar o centro histórico 
em um espaço voltado especificamente para esse 
fim. “Você quer que o turista venha, mas não ofe-
rece o que o turista quer. Você faz uma cidade que 
está ocupada pelo serviço do dia a dia [...] que está 
ocupando o Centro Histórico. Você tem que deslo-
car esse tipo de serviço para fora do centro histórico. 
Tem que criar novos bairros, com infraestrutura e 
atrair essas pessoas para esses novos bairros, para 
o centro histórico ficar a disposição de atração do 
turista”, afirmou o candidato a prefeito.
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Evolução da internetEvolução da internet
A internet, tal qual conhecida, tornou-se parte fundamental 

das atividades humanas, diárias. De acordo com fontes do setor, 
o número de usuários diretos da internet mais que dobrou na 
última década, atingindo a marca impressionante de 62,5% da 
população mundial. Essa conectividade redefiniu a maneira como 
se comunica e se vive, reformulando profundamente a sociedade 
moderna. 

A blockchain, assim como as demais tecnologias relacionadas, 
marcaram o início de nova era na internet. Vive-se, hoje, momento 
singular, quando qualquer ativo (tangível ou não) pode ser gerido 
de forma a gerar valor de forma segura. Nesse novo cenário, a 
Web3 (internet de terceira geração) surge como protagonista, 
trazendo consigo um novo paradigma de propriedade e valor 
digital, a moldar a atualidade e o futuro. A Web3 surge com o 
objetivo de proporcionar a descentralização da estrutura da 
internet junto à multidão de usuários, quebrando o formato típico 
(Web2) na qual os dados são massivamente concentrados nas 
big techs. Em outras palavras, vive-se a transição de um modelo 
centrado na localização dos arquivos (endereço com base em 
localização) para um modelo centrado no conteúdo (endereço 
com base em conteúdo).

 Dentro desse contexto, o fator confiança deixa de ser 
o intermediário e passa a ser a colaboração por meio da 
tecnologia. Na prática, a Web3 está a proporcionar o surgimento 
de tecnologias, sistemas e aplicações nas mais diversas 
esferas, como as organizações autônomas descentralizadas, 
que mudam a lógica organizacional e permitem a colaboração 
descentralizada baseada em regras auto exequíveis; as 
aplicações descentralizadas (dApps), softwares de código 
aberto que operam de forma descentralizada e independente 
de uma única organização; e as carteiras descentralizadas, que 
conferem aos usuários o total controle e custódia sobre seus 
ativos digitais. Lançando um olhar sobre o segmento financeiro, 
a Web3 é a responsável por ser o arcabouço por trás das 
finanças descentralizadas. Isso corresponde à descentralização 
do sistema financeiro por meio de tecnologias descentralizadas 
(como a blockchain e outras tecnologias do gênero), incluindo 
novas formas de dinheiro e ativos digitais, mudando-se a forma 
de interação e extração de valor deles. Dentre os benefícios das 
finanças descentralizadas, pode-se destacar maior autonomia aos 
seus usuários, redução de custos, especialmente, em razão da 
eliminação de papéis de intermediários, além de democratização 
dos ativos financeiros de forma transparente e segura.

 São muitos os casos em que a forma de ver, de operar, 
de interagir estão a se transformar. Dentre as grandes 
transformações destaca-se o fim da intermediação. O fim da 
intermediação ou sua redução ao mínimo, ainda que se lhe 
contraponha forte resistência por parte dos sistemas tradicionais 
vigentes, é a firme tendência, que se vê na revolução tecnológica, 
por trás da qual viceja o pensamento voltado à liberdade do 
indivíduo na consecução de seu destino. O que esperar do futuro 
da tecnologia em desenvolvimento acelerado? É uma pergunta 
difícil e arriscada de ser respondida, consideradas as múltiplas 
opções ou diversas possibilidades, que se abrem, continuamente, 
à frente. Dentro dessa perspectiva, o melhor palpite é que, em 
curto prazo, novas soluções e ferramentas continuarão a surgir, 
como consequência da exploração do que é novo enquanto, no 
médio prazo, a exploração do já conhecido amadurecerá e se 
intensificará. 

Se, até aqui, a maioria das mudanças tem se processado sem 
contestações, isso não significa jornada persistente e tranquila, 
na trilha do que se busca. Rosnar e ranger de dentes, já vistos e 
audíveis, poderão se intensificar pró manutenção do status quo, 
enquanto circunstâncias, advindas do já conquistado, apressarão 
a vinda de novo modo de vida, livre de imposições alheias ao bem 
comum. Num sistema, do qual já tenham sido erradicadas as mais 
significativas formas do intermediário, sob novos paradigmas se 
conduzirá a sociedade, no individual e no coletivo, desde a base 
ao seu ápice, ainda que muita resistência aqui se faça.

Eis a questão...

Ao completar 47 anos, Samarco 
reativa mais uma usina de pelotização

A antecipação da operação da usina faz parte do processo de retomada 
gradual da empresa, que deve atingir 60% até o final do ano e 100% em 2028

Às vésperas de completar 47 
anos, no dia 24 de agosto, a Samarco 
passou a operar com duas Usinas de 
Pelotização no Complexo de Ubu, no 
Espírito Santo. A reativação da usina 
conhecida como P3 é mais um passo 
para a consolidação do plano de ne-
gócios da empresa para alcançar 60% 
da sua capacidade produtiva até o fi-
nal do ano, operando de forma mais 
segura e sustentável.  

Para atingir os 60%, a Samarco 
está investindo R$ 1,6 bilhão. A ex-
pansão inclui ainda a construção de 
uma nova planta de filtragem de re-
jeitos e a reativação de mais um con-
centrador no Complexo de Germano, 
em Mariana e Ouro Preto (MG). 
Quando estiver operando com essa 
capacidade, a produção será amplia-
da para cerca de 15 milhões de tone-
ladas de pelotas e finos de minério de 
ferro por ano.  

A Samarco gerou cerca de 3.000 
postos de trabalho no Espírito Santo 
e em Minas Gerais para essa amplia-
ção da capacidade produtiva, com 
prioridade para a contratação de mo-
radores das comunidades vizinhas e 
de grupos minorizados, como mulhe-
res, pessoas com deficiência, negros 
(as) e LGBTI+. Do total, são cerca de 
600 empregos diretos.  

A retomada da P3 estava prevista 
para março de 2025, mas foi anteci-
pada para operar com o excedente 
de minério da Usina de Pelotização, 
conhecida como P4, otimizando pro-
cessos de produção. Atualmente, a 
empresa opera com 30% da capaci-
dade, o equivalente a cerca de 9 mi-
lhões de toneladas de pelotas e finos 
de minério de ferro por ano. Desde a 
retomada, em dezembro de 2020, até 
julho deste ano, foram produzidas 
30,7 milhões de toneladas. A previ-

são é atingir os 100% até 2028.  
“Reativar mais uma usina, a P3, 

no mês do nosso aniversário é sim-
bólico. Esse retorno, antes do prazo 
previsto, representa o compromisso 
que temos com todos os nossos em-
pregados e contratados e, sobretudo, 
o compromisso com a nossa função 
social nos territórios onde atuamos”, 
afirmou o presidente da Samarco, 
Rodrigo Vilela. 

O governador do Espírito Santo, 
Renato Casagrande disse que a re-
tomada da Usina de Pelotização 3 é 
muito importante para o estado, prin-
cipalmente, na geração de tributos, 
empregos e oportunidades para as 
empresas fornecedoras da Samarco. 
“Temos que comemorar, pois a reto-
mada da usina vai trazer desenvolvi-
mento que será revertido para toda a 
sociedade”. 

Neste momento, a P3 começa a 
operar gradativamente até atingir a 
sua capacidade total, que acontecerá 
quando o Concentrador 2, localizado 
no Complexo de Germano, em Mi-
nas Gerais, entrar em funcionamento 

até o final de 2024. Em paralelo, a Sa-
marco segue com o aperfeiçoamento 
tecnológico do concentrador, medida 
que permitirá o aumento da produ-
ção, utilizando um sistema de filtra-
gem e empilhamento a seco, sem 
disposição de rejeitos em barragens.  

A usina de pelotização que está 
sendo reativada recebeu atualiza-
ção tecnológica e manutenção dos 
equipamentos de instrumentação e 
automação, e está entre as mais mo-
dernas do mundo, a exemplo da P4, 
até então a única das quatro usinas 
da Samarco em operação desde a 
retomada gradual da produção em 
dezembro de 2020.  

Para o diretor de Operações, Sér-
gio Mileipe, o retorno da P3 é um 
marco que a Samarco deseja compar-
tilhar com toda a sociedade. “Voltar 
a operar de forma gradual, segura e 
consciente de onde queremos chegar 
é mostrar para todas as pessoas en-
volvidas que estamos convergindo 
esforços em prol do desenvolvimen-
to dos estados do Espírito Santo e de 
Minas Gerais”, afirmou.

Jefferson Rocio
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Mariana conquista maior pontuação no 
ICMS Patrimônio Cultural pela 17ª vez

GABRIEL FERREIRA

Mountain bike e 
solidariedade caminham 
juntos na 31ª edição do 
Iron Biker Brasil

Juliano Duarte e Sônia Azzi intensificam 
campanha com visitas aos subdistritos 
e comunidades rurais

Rodrigo Alves

O resultado publicado no úl-
timo dia 20, demonstrou a partici-
pação de 840 dos 853 municípios 
de Minas Gerais, ou seja, 98,47% 
do estado. Esse número represen-
ta o sucesso no alcance territorial 
proposto pelo programa, a política 
de incentivo e a promoção do pa-
trimônio cultural mineiro. Mariana 
foi a mais bem pontuada na região, 
com 66,3 pontos de nota definitiva. 
Ouro Preto vem logo em sequên-
cia, com 62 pontos. Itabirito tam-
bém esteve presente entre as mais 
bem colocadas, na 5° posição, com 
30,3 pontos.

Segundo o site do IEPHA-MG, 

o ICMS Patrimônio Cultural é “um 
programa de incentivo à preserva-
ção do patrimônio cultural do Esta-
do. Ele funciona por meio de repas-

se dos recursos aos municípios que 
preservam seu patrimônio e suas 
referências culturais, através de po-
líticas públicas relevantes”.

No último fim de semana, a cam-
panha de Juliano Duarte, candidato a 
prefeito de Mariana, e sua vice, Sônia 
Azzi, foi marcada por visitas aos sub-
distritos e comunidades rurais. No sá-
bado, 24, a agenda começou com uma 
caminhada no subdistrito de Cuiabá, 
às 8h, seguida de uma visita à comu-
nidade de Goiabeiras, onde foi reali-
zado um comício às 17h. No domin-
go, 25, as caminhadas continuaram 
pelos subdistritos e comunidades de 
Vargem, Pombal, Palmital, Serra do 
Carmo e Serra Teodoro, culminando 
em um comício no fim da tarde.

Para Juliano, “esses compromis-
sos não representam apenas a conti-
nuidade de um trabalho sério e dedi-
cado, mas também a reafirmação do 
compromisso em melhorar a vida de 
cada cidadão de Mariana”.

Durante sua gestão à frente do 
executivo municipal, Juliano promo-
veu diversas melhorias nas regiões 
visitadas. Veja abaixo as principais 
conquistas em cada uma das localida-
des visitadas:

Infraestrutura: Asfaltamento 
e pavimentação

Subdistritos de Cuiabá e Goia-
beiras: Realização do asfaltamento da 
estrada que liga o distrito de Furquim 
ao subdistrito de Goiabeiras, passando 
por Cuiabá, beneficiando centenas de 
moradores das comunidades rurais 
com um acesso de qualidade, conforto 
e segurança.

Subdistrito de Vargem: Obras 
de asfaltamento, garantindo melhores 
condições de tráfego para a população 
local.

Melhoria no abastecimento 
de água

Subdistrito de Cuiabá: Implan-
tação de três novos reservatórios de 
água com capacidade de 60 mil litros, 
substituindo o antigo sistema e benefi-
ciando mais de 50 famílias.

Subdistrito de Serra do Car-

mo: Instalação de novos reservatórios 
de água para garantir o abastecimento 
regular à comunidade.

Conectividade
Subdistritos de Cuiabá, Goia-

beiras e Vargem: Instalação de uma 
torre de telefonia móvel, em cada uma 
destas localidades, ampliando o aces-
so à comunicação e conectividade na 
comunidade.

Saúde
Subdistrito de Cuiabá: Reestrutura-
ção completa da Unidade Básica de 
Saúde (UBS), oferecendo atendimen-
tos de qualidade e ampliando as espe-
cialidades médicas para a população.

Iluminação Pública
Subdistritos de Serra Teodoro e 

Serra do Carmo: Extensão das redes 
de iluminação pública, melhorando a 
segurança e a qualidade de vida dos 
moradores. No comício de domingo, 
o ponto alto foi o compromisso firma-
do por Juliano de, já a partir do próxi-
mo ano, levar o município de Mariana 
a aderir ao programa Minha Casa Mi-
nha Vida Rural.

Mafê Viana

Mafê Viana

Mariana está em contagem regressiva para se transformar, mais uma vez, no 
palco do maior evento de mountain bike da América Latina. Nos dias 14 e 15 de 
setembro, a cidade histórica será invadida por adrenalina, emoção e, sobretudo, 
solidariedade, com a 31ª edição do Iron Biker Brasil. Muito mais do que uma 
competição esportiva, o evento é também um verdadeiro símbolo de compromis-
so social e apoio à comunidade local.

Desde sua criação, o Iron Biker Brasil tem se destacado por deixar um legado 
positivo para a população de Mariana. "Como parte desse compromisso, todos 
os atletas devem doar, pelo menos, dois quilos de alimentos não perecíveis para 
confirmar a inscrição. Na mesma semana, destinamos tudo às entidades sociais 
da cidade. Sabemos que essa ajuda é fundamental para que elas possam continuar 
suas atividades", ressalta Lucas Fonda, um dos organizadores da prova.

No ano passado, o evento arrecadou quatro toneladas de alimentos, que fo-
ram distribuídas entre a Comunidade da Figueira, o Lar Santa Maria e a APAE 
de Mariana. “Essas doações foram essenciais para que pudéssemos montar cestas 
básicas e ajudar 30 famílias de alunos atendidos pela APAE. Trabalhamos com 
famílias em situação de vulnerabilidade socioeconômica, e esse apoio faz uma di-
ferença enorme na vida dessas pessoas”, destaca Maria Aparecida Maciel, diretora 
da APAE, que atualmente atende mais de 180 alunos.

Este ano, o Iron Biker inova ao ampliar seu impacto social, incluindo a arre-
cadação de materiais esportivos novos ou usados, desde que em boas condições. 
"Na última edição, fomos surpreendidos com a adoção de alguns itens esportivos 
de atletas, e os destinamos à Associação de Ciclismo de Mariana (ACM). Tivemos 
um retorno positivo da entidade e decidimos focar nessa iniciativa nesta edição, di-
vulgando a ideia e pedindo a colaboração de todos. O que recebermos, será doado 
a atletas carentes de Mariana, oferecendo-lhes mais oportunidades para se desen-
volverem no esporte", explica Lucas.

Anderson Ricardo Silva, presidente da Associação de Ciclismo de Mariana 
(ACM), reforça o impacto positivo dessa ação. “A equipe do Iron nos entregou 
camisas, bermudas e sapatilhas que os atletas doaram. Levei para uma reunião 
e quase tudo foi distribuído imediatamente. Há atletas que não têm condições 
financeiras de comprar esses itens, e receber um material esportivo bom é algo 
extremamente animador. A iniciativa também inspirou membros da própria ACM 
a doarem seus materiais para outros atletas, criando uma onda de solidariedade”.

A atleta marianense Ana Clara Dutra já se prepara para contribuir com essa 
iniciativa. “Sei, por experiência própria, o quanto o esporte pode abrir portas, forta-
lecer o caráter e proporcionar oportunidades que vão além da bike. Quando penso 
em pessoas que podem não ter acesso a equipamentos adequados, sinto a neces-
sidade de contribuir no que posso para que também tenham essa oportunidade. 
Além de promover a saúde e o bem-estar, o esporte é uma maneira de desenvolver 
resiliência, foco e disciplina”, afirma.

Parcerias que transformam
O legado do Iron Biker Brasil para Mariana vai além das ações sociais e se 

concretiza em novas infraestruturas, como a pista de Pump Track recém-construí-
da ao lado da Arena Mariana. Viabilizada por uma parceria entre os organizadores 
do evento e a Prefeitura Municipal, a maior pista pública do país foi criada para 
incentivar ainda mais o esporte na cidade, oferecendo um espaço adequado para 
que os atletas possam aprimorar suas habilidades.

Além disso, como parte de seu compromisso em incentivar a participação de 
atletas locais e fortalecer o esporte na região, o Iron Biker e a Prefeitura de Mariana 
mantêm uma parceria com a Associação de Ciclismo de Mariana, que inclui a 
doação anual de 50 inscrições para a prova. Segundo Anderson, essas inscrições 
são distribuídas com base em um ranking interno que valoriza o desempenho e o 
engajamento dos atletas ao longo do ano. “Os atletas que somam mais pontos ao 
longo do ano, participando de provas, reuniões e trabalhos voluntários apoiados 
pela ACM, recebem as inscrições em junho. Isso motiva todos a se destacarem em 
competições ao longo do ano,” destaca.

Para incentivar ainda mais a participação dos atletas de Mariana no Iron Biker, 
a organização também criou a categoria Top 5, que reconhece os cinco melhores 
atletas da cidade no percurso completo, tanto no feminino quanto no masculino. 
“A iniciativa surtiu efeito, pois cada vez mais atletas da cidade participam e até se 
destacam no geral,” conclui Anderson.

Além das inscrições, o Iron Biker também repassa um apoio financeiro à 
ACM, baseado no número de atletas inscritos. “Esse recurso é fundamental para 
a sobrevivência da nossa entidade e nos permite realizar nossos próprios eventos, 
como a Maratona Volta da Fumaça e o Up Hill da Cartuxa, que são caros de orga-
nizar,” destaca Anderson.

Samuel Consentino
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Nova reunião dá continuidade 
na discussão das emendas 
impositivas na Câmara de Mariana

Homem preso por porte ilegal 
de armas em Mariana GABRIEL FERREIRA

(31)
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MudançaMudança

Valdete 
Braga

Com a aproximação das eleições municipais, fala-se muito em 
mudança. Esta palavra é carro chefe em campanhas eleitorais todos 
os anos, isto não é nenhuma novidade.

O questionável neste argumento é: mudar para o que? Você 
quer uma mudança para melhor, dentro do que acredita e pensan-
do no coletivo, ou está indo atrás do discurso da mudança pela 
mudança?

Qual o seu intento neste desejo de mudar? Uma cidade me-
lhor, mais inclusiva, voltada para todos os seus cidadãos, uma Ouro 
Preto focada nos ouro-pretanos em geral, ou uma mudança para 
atender apenas a um grupo específico, um público direcionado, no 
qual você se inclui?

Os eleitos vão governar e legislar para todos, não apenas para 
você e seus pares. A responsabilidade é enorme, e quem clama por 
mudança ou prosseguimento está exercendo o mesmo direito de-
mocrático, pois o significado da democracia é atender a vontade da 
maioria, seja ela a sua ou não.

Mudança ou continuísmo independem de certo ou errado. 
Assim como muitos têm medo de continuar, muitos têm também 
medo de mudar, por razões que cabem a cada um e não compete 
a ninguém julgar.

Julgamentos são perigosos, principalmente quando veem carre-
gados de fanatismo, outro perigo nesta época. Defesa de um ou ou-
tro candidato é natural e até saudável, faz parte do jogo democrático 
e pode ajudar indecisos ou até mesmo provocar mudança de ideia.

Mudar de ideia também pode ser saudável, desde que aconteça 
de forma orgânica, sem pressão, ameaça ou interesse. Mudança de 
conceitos vinda de dentro e com sinceridade é válida, mas modificar 
o pensamento devido a pressões externas não é mudar de ideia, é 
tentar enganar a si próprio e isto nunca dá certo, muito pelo contrário.

O que não faz sentido é a idealização da palavra, o conhecido 
“mudar por mudar”, como se tudo o que já existe fosse ruim. Não é 
bem assim e quem tem o mínimo de discernimento entende isto. 
Não é preciso ser político nem entendido de política, porque a ques-
tão vai muito além do partidarismo, é uma questão de vivência. 

Na política, como em tudo na vida, existem coisas boas e ruins, 
pessoas boas e ruins, e quando se generaliza, colocando tudo em 
um balaio só e partindo para o fanatismo, há de se pensar. Não é 
preciso ser nenhum super entendido, basta olhar à volta e refletir 
claramente, sem paixões. 

Somos seres pensantes e inteligentes. Sabemos discernir o 
que é real e o que são repetições de modismos que surgem de 
quatro em quatro anos. A vida não é uma rede social. A vida acon-
tece aqui, e é aqui que vamos escolher nossos futuros dirigentes. 
É hora de avaliarmos com calma e utilizarmos dessa inteligência 
na hora do voto.

A polícia militar apreen-
deu no último dia 10, um ho-
mem de 25 anos que portava 
um revólver calibre .38 pró-
ximo ao bairro Cruzeiro do 
Sul. O homem, que dirigia 
um veículo modelo HB20, 
começou a se deslocar em 
alta velocidade ao notar a 
presença da viatura que fazia 
um patrulhamento na região, 
ignorando várias ordens de 
parada. Ao passar pelo tre-
vo de Mariana, o motorista 
jogou o objeto pela janela do 
carro e parou alguns metros 
à frente. Ele foi preso em 
flagrante e conduzido para a 
delegacia ao, durante a abor-
dagem, confessar ser o dono 
do armamento. O veículo foi 
levado para o pátio creden-
ciado, enquanto o armamen-
to foi apreendido junto das 
munições encontradas.

Furto em farmácia no Centro de Mariana
GABRIEL FERREIRA

Um homem foi flagrado por câmeras de segurança furtando uma caixa de som em plena luz 
do dia no centro histórico de Mariana. O furtou aconteceu na farmácia Americana, próxima ao 
terminal turístico da cidade. Nas imagens, é possível ver o indivíduo se aproximando disfarçada-
mente, interagindo com pessoas que passam pela rua, enquanto espera um momento oportuno, 
quando então realiza o furto. O proprietário da drogaria, Deyvson Ribeiro, foi ao Instagram 
expressar sua indignação e revolta com a situação. Por meio de suas redes sociais, ele disse: 
“Absurdo. Trabalhamos tanto para ser roubados em plena luz do dia. Onde está a segurança da 
nossa cidade?”.

Polícia Militar realiza apreensão 
de drogas em Mariana

Uma operação realizada pela Polícia Militar conseguiu realizar a apreensão de uma grande 
quantidade de drogas no bairro Santa Rita de Cássia, na cidade de Mariana. Agentes da PM 
foram informados que dois indivíduos estariam vendendo drogas na região. Durante a opera-
ção, os suspeitos fugiram do local ao notar a presença da polícia. Mesmo impossibilitados de 
realizar a abordagem, foi realizada uma varredura no local, onde encontraram duas bolsas com 
63 buchas de maconha, 151 pedras de crack e 272 pinos de cocaína, que foram apreendidos e 
encaminhados para a Delegacia.

Traficante é preso pela PM em 
Mariana

No último domingo (25), a Polícia Militar prendeu um trafi-
cante no bairro Barro Preto, em Mariana. Após denúncias, a PM 
organizou uma operação de monitoramento no local informado. 
Ao ver o suspeito saindo de sua residência, realizaram com êxito 
a abordagem que resultou na prisão do jovem de 26 anos.Com 
ele, estavam 2 pinos de cocaína e R$555,00. Ao fazer uma bus-
ca na residência do autor, foram encontrados outros 7 pinos de 
cocaína, 2 buchas e 1 tablete de maconha, além de um revólver, 
munições e 5 celulares de origem suspeita. As denúncias tam-
bém apontavam a utilização de seu carro para entrega de drogas, 
um Fiat Palio Fire na cor prata. Após a busca e abordagem, o 
indivíduo, que já possuía passagem pela polícia, foi conduzido 
para a Delegacia junto aos demais itens apreendidos, e o veículo 
rebocado para o pátio conveniado.

GABRIEL FERREIRA

GABRIEL FERREIRA

A Câmara Municipal de Mariana 
recebeu uma nova reunião a fim de 
prosseguir com a pauta sobre a dis-
tribuição das emendas impositivas. A 
discussão inicialmente proposta pelo 
vereador Fernando Sampaio, visava 
esclarecimentos quanto aos atrasos 
na liberação dessas verbas.

Nesta segunda reunião, foi re-
alizada uma análise sobre como os 
recursos estão sendo aplicados, com 
um foco maior na necessidade de 
estabelecer critérios rigorosos na des-
tinação dos mesmos. Além disso, foi 
mais uma vez cobrada uma prestação 
de contas e transparência quanto aos 
recursos públicos. 

Outro ponto discutido, foi a im-
plementação de um sistema de ava-
liação, pautado em pontos como re-

Gabriel Ferreira

levância social, impacto das ações e 
eficácia na aplicação de recursos. 

A pauta, no entanto, segue em 
aberto, estando sujeita a novas reuni-
ões, com uma revisão dos atuais pro-

cedimentos e com possíveis novas 
propostas com a intenção de garantir 
que os recursos sejam destinados de 
maneira justa, visando atender as ne-
cessidades de toda a comunidade.

Mariana fortalece o combate a desastres 
ambientais GABRIEL FERREIRA

Em reunião realizada na Câmara Municipal de Ma-
riana, vereadores aprovaram o Projeto de Lei n°89/2024, 
que visa regulamentar a política nacional de mudanças 
climáticas em Mariana. O projeto, feito pelo atual prefeito 
Celso Cota, cria Plano e Comitê Municipal de Mudanças 
Climáticas. Anderson de Aguilar, Secretário Municipal de 
Meio Ambiente de Mariana, foi a Câmara falar sobre o 
projeto. Em sua fala, ele diz que a partir da aprovação, será 
construído o Plano de Mudanças Climáticas, e que esta-
rá associados com o Plano Municipal de Conservação da 
Mata Atlântica; “Além disso, ações ligadas à prevenção 
de desastres ambientais, como desmoronamentos e en-

chentes, também farão parte desse plano. Um projeto 
como esse, pode [ainda] auxiliar em situações como a 
enchente causadas por fortes chuvas em Monsenhor 
Horta, em janeiro desse ano”, destaca o secretário.

GABRIEL FERREIRA
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Valorização da cultura e infraestrutura 
em Mariana: conheça o trabalho do 
vereador Marcelo Macedo

Marcelo Macedo, vereador 
comprometido com as tradições e 
o desenvolvimento de Mariana, é o 
autor da lei que inclui no calendário 
municipal o maior evento de capo-
eira de Minas Gerais, reforçando a 
importância da cultura afro-brasileira 
na cidade. A partir do tema, “Mariana 
tem Culturas Relíquias e Tradições”, 
a capoeira ganha destaque como um 
patrimônio que merece ser celebrado 
e preservado.

Além da capoeira, Marcelo Ma-
cedo também é um grande apoiador 
das bandas de música da cidade. Ele 
destinou mais de R$500 mil para as 
bandas de Mariana, sendo R$440 mil 
investidos em uniformes para as 11 
corporações musicais e R$130 mil 
em emendas impositivas para a com-
pra de materiais e instrumentos. Essa 
iniciativa fortalece a tradição musical 
da cidade, garantindo que as bandas 
locais continuem a encantar gera-
ções. Além disso, R$50 mil foram 
alocados para o restauro dos elemen-
tos artísticos da Matriz de São Caeta-
no em Monsenhor Horta, reforçando 
o compromisso de Marcelo com a 
preservação do patrimônio histórico 
de Mariana.

No campo das melhorias urba-
nas, Marcelo Macedo tem realizado 
intervenções significativas em vários 
bairros, através de suas indicações. 

No bairro São Pedro, foram constru-
ídas praças, instalados parquinhos e 
academias ao ar livre, além de refor-
mados todos os passeios, sinalizadas 
as vias e mantida a limpeza das ruas 
por meio de capina, poda de árvores, 
pintura de meio-fio e operações ta-
pa-buraco. Também foi instalado o 
Centro de Atenção ao Turismo, que 
visa fortalecer a infraestrutura turísti-
ca da região.

No centro da cidade, Marcelo 
atendeu os pedidos dos moradores e 
conseguiu a instalação de uma câme-
ra "Olho Vivo" na Rua Dom Silvério, 
fruto também das suas indicações, 
revitalizou o coreto na Praça Gomes 
Freire, cuidou da manutenção dos 
bueiros e passeios, e liderou a revi-
talização da Praça da Confraria. Em 
todo o município, mais de 200 indi-
cações foram destinadas à manuten-
ção dos espaços públicos em mais 
de 15 bairros e localidades durante o 
último mandato, demonstrando um 
compromisso contínuo com a melho-
ria da qualidade de vida dos cidadãos.

Marcelo Macedo também tem 
acompanhado de perto as atividades 
das mineradoras em Mariana. Ele se 
reúne mensalmente com as empresas 
para garantir que as operações sejam 
realizadas com responsabilidade. Um 
exemplo concreto dessa atuação é a 
obra de drenagem na Rua João Batis-

ta, em Passagem, que foi intermedia-
da por ele junto aos moradores, bene-
ficiando diretamente a comunidade.

Em Monsenhor Horta, Marcelo 
conseguiu a reparação para 211 fa-
mílias afetadas pela mineração, mos-
trando sua dedicação em resolver os 
impactos causados por essa ativida-
de. “Vivemos o ciclo do ouro e esta-
mos vivendo o ciclo do minério. Mas 
o que será de Mariana depois do mi-
nério? Temos que nos preocupar com 
a diversificação econômica e desen-
volvimento da cidade. Que operem, 
mas com responsabilidade!”, destaca 
o vereador.

História
Marcelo Macedo, inspirado pelo 

legado de seu tio Jadir Macedo, ex-
-prefeito de Mariana nos anos 80, 
construiu sua trajetória política nas 
ruas, defendendo os interesses do 
povo. “Temos que construir com o 
olhar no futuro, por isso o trabalho 
tem que continuar”, afirma Marcelo, 
ressaltando a necessidade de mais 
políticas públicas para pessoas em si-
tuação de rua, ampliação de vagas em 
creches e escolas em Tempo Integral, 
políticas habitacionais, diversificação 
econômica, tratamento de água e es-
gotamento sanitário, além de inves-
timentos na segurança pública para 
que Mariana continue avançando.

Juliano Duarte e Sônia Azzi realizam caminhadas por 
Novo Bento e Camargos

Nesta sexta-feira (23), o can-
didato a prefeito Juliano Duarte e 
sua vice, Sônia Azzi, dedicaram 
o dia a visitar o distrito de Novo 
Bento e o subdistrito Camargos, 
reforçando o compromisso com 
as comunidades locais e ouvindo 
suas demandas. A primeira cami-
nhada teve início às 9h no Distrito 
de Novo Bento, seguido por uma 
visita ao subdistrito de Camargos.

Em Novo Bento, Juliano teve 
atuação decisiva na construção 
do distrito durante sua gestão na 
prefeitura. Ele liderou um diálogo 
crucial com a Fundação Reno-
va, garantindo que o município 
pudesse atuar de maneira eficaz 
dentro de suas atribuições. Ju-
liano participou de importantes 
etapas do processo de repactua-
ção em Londres, onde foi aceita 
a AÇÃO MARIANA. Esta ação 
é fundamental na luta pelos direi-
tos de indenização para mais de 
30 cidades brasileiras, 400 em-
presas e mais de 240 mil pessoas 

afetadas direta e indiretamente 
pelo rompimento da barragem de 
Fundão.

No subdistrito de Camargos, 
durante a gestão de Juliano, acon-
teceu a implementação do projeto 
“Bike Station”, que foi projetado 
para potencializar o cicloturismo, 
o turismo esportivo e o desenvol-
vimento econômico da região. 
Além disso, a comunidade de Ca-
margos também recebeu investi-

mentos significativos na rede de 
iluminação pública, uma medida 
que melhorou a segurança e a 
qualidade de vida dos moradores.

Essas visitas fazem parte das 
ações de campanha de Juliano 
Duarte e Sônia Azzi, que visam 
estar sempre próximos da popula-
ção, ouvindo suas necessidades e 
propondo soluções que impactem 
positivamente na vida de cada ci-
dadão.

Mafê Viana Mafê Viana

Mafê Viana

TCU classifica Crea-MG como 
instituição de alta transparência

Auditoria realizada em 29 sistemas profissionais e seus 554 Conselhos de Fiscaliza-
ção Profissional (CFP) avaliou se as informações publicadas estão em formato de dados 
abertos, uma das exigências da Lei de Acesso à Informação (LAI). O Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais (Crea-MG) foi classificado com alta trans-
parência pelo Tribunal de Contas da União (TCU) em auditoria que avaliou os Conselhos 
de Fiscalização Profissional (CFP) em todo o país. O levantamento, divulgado em agosto 
de 2024, analisou os dados do ano passado após ciclo iniciado em 2022. O Crea-MG foi 
o único dos Regionais do Sistema Confea/Crea a atingir esse patamar. Isso significa que 
publica mais de 75% das informações solicitadas pelo TCU em formato de dados abertos, 
demonstrando um compromisso significativo com a transparência e a acessibilidade das 
informações.

A auditoria, realizada em 29 sistemas profissionais e seus 554 CFP de todo o Brasil, 
avaliou a conformidade às normas de transparência das informações exigidas pela Lei 
de Acesso à Informação (LAI) e às determinações e recomendações constantes no acór-
dão 395/2023 do Plenário do TCU, classificando os Conselhos com baixa, média e alta 
transparência. Dentre os tópicos analisados estavam transparência ativa e passiva, aspec-
tos orçamentários, financeiros e operacionais, além de denúncias recebidas pela unidade 
técnica acerca dos CFPs.

Dados abertos
O presidente do Crea-MG, engenheiro civil e de segurança do trabalho Marcos Ve-

nícius Gervásio, destaca que os resultados positivos demonstram investimento para ob-
tenção e publicação de informações com o intuito de aumentar a transparência, cumprir 
a legislação e as determinações do TCU. “A divulgação de dados abertos é fundamental 
tanto para a sociedade quanto para a credibilidade do nosso Conselho. Isso fortalece o 
controle social, possibilitando uma participação mais ativa e informada na gestão públi-
ca”, pontua Gervásio.

Transparência
A controladora do Crea-MG, Mariana Costa, avalia esse tipo de ação como essencial 

para garantir a transparência e a prestação de contas da instituição. “A auditoria promove 
um ambiente de maior confiança entre o Crea-MG e a sociedade, ao mesmo tempo que 
fortalece nossos processos internos de governança e gestão da informação. Essa evolução 
contínua não só cumpre com as exigências legais, como também reforça nosso compro-
misso com a transparência e com a prestação de contas à população”, ressalta Mariana.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Semana de Desenvolvimento Econômico: 
Hoje, sexta-feira, a partir de 14h, aula show de 
culinária, com o chef Cristiano do Sacramento. 
Das 18:00 às 22:00 horas estande integrado do 

sistema Fecomercio, SESC e SENAC. 21:00 aula show de canjica 
crocante e finalmente às 20:00 horas palco Minas ao Luar Pocket 
Show e Sakasamba com destaque para o pagode.
Doce sabor: Sob a coordenação do casal Pedro e Sandra, o Doce 
Sabor do Bairro Gutierrez amplia suas atividades com filial no Bair-
ro de Lourdes. São servidas especiarias da arte da confeitaria. A em-
presa, que já é destaque regional, conta com o profissionalismo do 
casal e sua equipe de trabalho. São delícias de dar água na boca. 
Confira!
Destaque regional: A Mobiladora Cachoeira, de Clênio Silva, vai 
escrevendo bonita história no mercado imobiliário em Cachoeira do 
Campo. Clênio, filho de tradicional família itabiritense, exerceu o 
cargo de presidente do União Sport Club e está sempre incentivando 
o esporte e ampliando seu círculo de amizades na região.
Tua casa: Faz de tua casa uma festa! Ouve música, canta, dança 
faz de tua casa um templo, reza, ora, medita, pede, agradece, faz 
dela uma escola, lê, escreve, desenha, pinta, estuda, aprende, ensina. 
Faz dela uma loja, limpa organiza, arruma, decora, muda de lugar e 
separa para doar. Faça da tua casa um restaurante. Cozinha, prova, 
cria, cultiva, planta. Enfim faça da tua casa um local criativo de amor 
(C. Coralina).
O futuro chegou: Novo asfalto, novas Praças, flores e arborização, 
instituições sólidas, novas perspectivas sobre a mobilidade urbana, 
espaço de lazer para crianças, festas e momentos culturais e artís-
ticos, programações esportivas. Um governo sério e competente. 
É tudo aquilo que desejamos para nossos filhos. A cidade vive seu 
auge. Com certeza os 101 anos de emancipação política administra-
tiva serão marcados por novas conquistas e uma esperança renovada 
de nossos munícipes.
Mulheres no legislativo: Dezenas delas pleiteiam uma vaga na Câ-
mara Municipal à partir de 1º de janeiro. Em legislaturas passadas 
foram cinco vereadoras que exerceram o cargo e cada uma delas 
deixou uma folha de relevantes serviços prestados. Foram elas: 
Olímpia Martins Paranhos (Pipita), Helena Farias, Raimunda Le-
mos Baêta (Dica) Celina Rodrigues de Oliveira e Rosilene do Car-
mo Cardoso (Rose), lideranças que souberam exercer com sabedo-
ria as prerrogativas de legislar e fiscalizar.
Agricultor: Estão com a palavra no momento os produtores rurais 
de nossa city. Eles realizam, quinzenalmente, a feira de agricultura 
familiar no hall da prefeitura de 08:00 as 12:00 horas com apoio da 
prefeitura e a EMATER. Bela iniciativa. Lá também: bolos, doces, 
biscoitos, legumes, queijo e ovos caipiras. Prestigie!
Para refletir: Deus quer, o homem sonha, a obra nasce. (Fernando 
Pessoa)

Caminhadas e comícios marcam 
primeira semana de campanha de 
Dr. Elio da Mata e Raphael Rondow

Recordando: 
Num passado 

recente, um líder 
inesquecível, 

Dr. Hélio Ferreira 
Bastos, exercia 

com muita dedica-
ção o sacerdócio 
da medicina. Era 
querido e amado 

em nossa socieda-
de. Uma liderança 

exemplar que 
incentivou e con-
tribuiu muito para 

o progresso da 
Cidade Encanto.

R
enato C

unha

O clima de diálogo, troca de 
ideias e acolhimento marcaram a 
primeira semana de campanha de 
Dr. Elio da Mata e Raphael Ron-
dow. Durante os encontros, os can-
didatos tiveram a oportunidade de 
ouvir a população de perto e apre-
sentar suas propostas “para que Ita-
birito continue no rumo certo”.

Além disso, os comícios rea-
firmaram os compromissos com a 
comunidade. Em seu discurso no 
bairro Munu, Dr. Elio da Mata des-
tacou a importância de promover 
políticas públicas para melhorar a 
qualidade de vida dos itabiritenses. 
“Temos a obrigação de proporcio-
nar qualidade de vida à cidade. Isso 
inclui a educação, a mobilidade 
urbana, a saúde, o meio ambiente 
e todas as necessidades básicas de 
um cidadão”, afirmou.

Dr. Elio também comentou so-
bre o carinho recebido em cada vi-
sita. “Todos nos recebem com mui-
ta alegria e carinho. Acredito que 
essa forma de recepção é resultado 
dos cinco anos de trabalho da nossa 
administração. Uma administração 
que, ao assumir, percebeu as ne-
cessidades e começou a agir para 
resolver os problemas”, declarou.

Raphael Rondow também res-
saltou a importância da participação 
da juventude na campanha. “Que-
ro conversar com vocês, jovens. 

Aprender com vocês, entender o 
que os jovens enfrentam quando 
repensam a vida e como podemos 
ajudá-los. Toda vida importa para 
nós. Quero garantir que vocês, jo-
vens de Itabirito, terão uma escuta 
ativa e alguém disposto a lutar por 
vocês”, pontuou.

As caminhadas e comícios 
são parte das ações da campanha 
para intensificar o contato com os 

Homem é encontrado morto no bairro 
Santa Rita

RAQUEL BARAKAT

Na manhã de segunda-feira (26), um 
homem de aproximadamente 40 anos 
foi encontrado morto em sua residência, 
no bairro Santa Rita. Segundo infor-
mações da Polícia Militar, uma mulher 
teria localizado o corpo e acionou os mi-
litares. De acordo com comentários de 
populares, o homem era conhecido por 
envolvimento com tráfico de drogas na 
região. Ele já tinha passagens pela polí-
cia pelo mesmo crime, e há alguns me-
ses, sofreu uma tentativa de homicídio 
no bairro Padre Adelmo. A Polícia Civil 
vai investigar o caso e uma das linhas de 
investigação é a execução.

eleitores, ouvindo suas sugestões e 
construindo propostas para Itabirito 
continuar no rumo certo. As ativi-
dades contaram com a participação 
do prefeito de Itabirito, Orlando 
Caldeira, e dos candidatos a vere-
ador pela coligação “Itabirito não 
pode parar”.

Para conferir a agenda dos can-
didatos, acesse as redes sociais de 
Dr. Elio da Mata e Raphael.
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Em inauguração de comitê, Alex 
Salvador levanta pontos problemáticos 
na cidade e tranquiliza apoiadores

RAQUEL BARAKAT

No sábado (24), o candi-
dato à prefeitura de Itabirito, 
Alex Salvador, inaugurou 
seu comitê junto à sua vice, 
Ana Góis. Em discurso para 
os presentes, Alex pontuou 
a desorganização na cidade 
em algumas questões, como 
trânsito, saúde e educação. 
Alex também levantou que 
algumas obras estão, de fato, 
sendo feitas, mas justificou 
pelos valores de arrecadação 
do município.

Salvador também afir-
mou que uma das suas pro-
postas é a construção de mo-

radias populares, que não são feitas desde 2016, ano em que ainda estava na gestão como prefeito de 
Itabirito. 

Polêmica sobre impugnação
Na oportunidade, Alex falou com sua vice, Ana Góis, sobre a polêmica acerca da impugnação de 

sua candidatura. "Nós vamos ganhar, eles vão falar que estamos impugnados. Vamos tomar posse, 
eles vão falar que estamos impugnados. E nós vamos fazer o melhor governo da história de Itabirito 
porque nós não estamos impugnados".

Alex aproveitou a oportunidade para convidar os participantes para uma carreata e pediu que as 
pessoas não se deixem levar pelas conversas sobre impugnação e deem apoio de forma tranquila e 
ordeira, que não caiam em provocações dos adversários. 

Representação feminina
A candidata a vice, Ana Góis, falou da alegria de poder representar as mulheres do município 

como candidata. "Tenho um orgulho muito grande em ser mulher e estar aqui como candidata, é uma 
honra representar todas as mulheres aqui". Ana também reafirmou a aliança e a união de todos na 
caminhada eleitoral.

Inauguração do comitê de Ricardo Oliveira e Francisco 
é marcado por grande adesão e discursos positivos

RAQUEL BARAKAT

Na manhã de sábado 
(24), Ricardo Oliveira e 
Ricardo Francisco inau-
guraram o comitê, na Av. 
Queiroz Junior, em ponto 
referência na cidade.

O evento foi marcado 
por boa adesão de apoiado-
res, candidatos a vereadores 
e contou com a positividade 
de Oliveira e Francisco so-
bre a caminhada eleitoral.

O clima era de grande 
animação, principalmen-
te após a união dos dois 
candidatos, que aprovei-
taram a oportunidade para 
agradecer o apoio que vêm 
recebendo na cidade, pela 
presença dos veículos da 
imprensa e pelas pessoas 
envolvidas na campanha.

Com o entusiasmo ca-
racterístico das duas figuras 
públicas, eles arrancaram 
aplausos dos presentes com 
palavras de incentivo, oti-
mismo e vontade de ganhar 
as eleições e trazer um novo 
grupo para a prefeitura de 
Itabirito.

Ricardo Francisco des-
tacou que o projeto da cha-
pa é a valorização de toda a 

população, não apenas dos 
"mais ricos" e moradores da 
região central da cidade. Os 
candidatos a prefeito e vice 
destacaram a alegria e hon-
ra em receber os apoiadores 
que acreditam no projeto, 
e firmaram compromis-
so com todos, ressaltando 
também que a escolha dos 
candidatos a vereadores foi 
realizada de forma compro-
metida para que a popula-
ção tenha boas opções para 
o legislativo.
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Pastor Mazinho e Geraldo Gomes explicam criação da 
chapa “Ouro Preto Livre” e dão detalhes de campanha

LUCAS PORFÍRIO

Escola Estadual Profª Maria do Carmo Almeida 
atinge melhor nota do Ideb em Ouro Preto

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

Na manhã da última quarta-
-feira (28), o candidato a prefeito 
de Ouro Preto, Pastor Mazinho 
(PL), e o candidato a vice-prefeito, 
Professor Geraldo Gomes (DC), 
membros da coligação “Ouro Preto 
Livre”, realizaram uma coletiva de 
imprensa para explicar a formação 
da chapa apresentada como uma 
“terceira via” nas eleições munici-
pais da cidade histórica. Também 
estiveram presentes o ex-candida-
to a vereador Giovanni Mapa e o 
ex-secretário de esportes e ex-pre-
sidente do Republicanos, Wagner 
Mello.

Inicialmente, o grupo político 
formado pelos partidos PL, DC 
e Mobiliza apoiava o candidato a 
prefeito Duarte Júnior (Republi-
canos), que também contava com 
o apoio do ex-prefeito José Lean-
dro (PSDB). “Havíamos apoiado 
incondicionalmente a campanha 
do Dr. José Leandro, por quem 
nutrimos grande admiração e ca-
rinho. Porém, após sua desistência 
do pleito por motivos de saúde, 
decidimos apoiar o então pré-can-
didato Du de Mariana. Mas, logo 

nos primeiros passos dessa jornada, 
percebemos que havia apenas um 
protagonista, uma estrada de mão 
única, e alguém que não pensava 
no grupo e no interesse coletivo”, 
afirmou Pastor Mazinho.

Mazinho também mencionou 
que os partidos ficaram sabendo 
do lançamento da campanha de 
Duarte Júnior por meio das redes 
sociais do candidato. “Nós, do PL, 
DC e Mobiliza, só tomamos co-
nhecimento no dia 15, por volta das 
18h30, através das redes sociais. 

Notem que, para ser um trabalho 
em equipe, não havia espaço, muito 
menos para o povo de Ouro Preto. 
Era um modelo de governo que não 
podíamos apoiar. Além disso, con-
tra o nosso consentimento, foram 
feitas alianças com pessoas com 
quem não poderíamos compartilhar 
ideias, palanques e, muito menos, o 
futuro da cidade. A menos que, na 
ânsia de ganhar o pleito, se atrope-
lassem princípios e valores que são 
inegociáveis e, da nossa parte, não 
estão à venda”, completou o candi-

dato do PL.
Segundo Giovanni Mapa, re-

presentante do Mobiliza, a ruptura 
com a candidatura de Duarte ocor-
reu durante a convenção do PSDB, 
realizada em 4 de agosto. Na oca-
sião, o partido do ex-prefeito José 
Leandro anunciou Denilson Costa 
como o vice na chapa de Duarte Jú-
nior. Mapa contestou essa escolha, 
afirmando que foi tomada de forma 
unilateral, sem a participação do 
grupo.

Ele reforçou que o Mobiliza, 
em momento algum, compactuou 
com as supostas irregularidades nas 
convenções. “Não compactuamos 
com decisões tomadas dentro de 
gabinetes, à revelia da população 
e da democracia. [...] O Mobiliza, 
na convenção do PSDB, já havia 
se desvinculado da possibilidade 
de uma coligação. Não acionamos 
a justiça porque, se o fizéssemos e 
a convenção fosse anulada, não es-
taríamos apenas prejudicando o Du 
de Mariana, mas também os can-
didatos do PSDB, PL e DC. É por 
isso que, em momento nenhum, 
ajuizamos ação para questionar a 
convenção do PSDB, apesar de 

termos ciência e consciência de que 
ela era ilegal”, explicou o represen-
tante do partido.

Terceira via nas eleições de 
Ouro Preto

A coletiva também marcou o 
início oficial da campanha de Pas-
tor Mazinho e do Professor Ge-
raldo Gomes. Apresentados como 
uma nova opção, os candidatos 
afirmaram representar a verdadeira 
direita ouro-pretana. “Estamos aqui 
propondo, de fato, uma terceira via, 
o novo que precisamos. Alguém 
que conhece a cidade, o povo de 
Ouro Preto e as necessidades reais 
da nossa comunidade. Alguém que 
sabe o que é sofrer. [...] Vivo há 31 
anos no serviço da fé, pelo amor e 
pela fé, e agora, por um amor que 
nos consome pelo povo de Ouro 
Preto. [...] Quero afirmar categori-
camente que nós, do PL, do DC e 
do Mobiliza, somos a verdadeira 
direita em Ouro Preto”, declarou 
Mazinho.

O candidato a prefeito também 
ressaltou que não irão adotar o que 
chamou de “velha campanha”. 
“Nós não vamos atacar ninguém; 
vamos apresentar nossas propostas 
e fazer nossa campanha. Porque, no 
final, não somos inimigos, somos 
adversários políticos. Nosso objeti-
vo é representar a direita em Ouro 
Preto, o novo e a terceira via. Que 
vença o melhor”, concluiu o pastor.

LUCAS PORFÍRIO

A Escola Estadual Profª Maria 
do Carmo Almeida, localizada no 
distrito de Amarantina, obteve o 
melhor resultado do Índice de De-
senvolvimento da Educação Bási-
ca (Ideb) de 2023 entre as escolas 
públicas de Ensino Médio de Ouro 
Preto. A avaliação é realizada a cada 
dois anos e as notas foram divulga-
das no último dia 14 de agosto.

O resultado foi alcançado por 
meio do Sistema de Avaliação da 
Educação Básica (Saeb), um con-
junto de avaliações externas em 
larga escala que permite ao Inep re-
alizar um diagnóstico da educação 
básica brasileira e identificar fatores 
que podem interferir no desempe-
nho dos estudantes.

Atualmente, a instituição de 
ensino conta com 110 alunos no 
Ensino Médio de Tempo Integral 
(EMTI) e 10 alunos na turma de 
EJA do 3º período. Para a escola, 

o resultado é motivo de orgulho. 
“Nossa escola é relativamente nova 
em comparação com as demais es-
colas da rede estadual no município 
de Ouro Preto. Iniciamos como es-
cola própria em 2012. Eu e toda a 
nossa equipe escolar recebemos os 

resultados com muita alegria, pois 
sempre trabalhamos com muito 
amor e dedicação, visando tornar 
nossa escola referência no ensino 
médio na região dos Inconfiden-
tes”, afirmou o diretor da escola, 
Hugo do Nascimento Marinho.

De acordo com o diretor, para 
alcançar esse resultado, a escola 
estadual buscou sempre trabalhar 
alinhada com os materiais disponi-
bilizados pela Secretaria Estadual 
de Educação (SEE/MG), como o 
Plano de Curso do Currículo Refe-
rência de Minas Gerais, os Cader-
nos Mapa, entre outros materiais 
específicos destinados ao Tempo 
Integral.

“No ano anterior, ao receber-
mos a meta estabelecida pela SEE/
MG, reuni-me com as professoras 
de Língua Portuguesa e Matemá-
tica para apresentar a demanda e 
traçarmos estratégias. Posterior-
mente, me reuni com os alunos do 

3º ano, que realizaram a avaliação 
do Saeb, e expliquei a importância 
da avaliação para o ensino da esco-
la. Eles aceitaram a ideia e, a partir 
desse dia, junto com as professoras 
e a equipe pedagógica, realizamos 
atividades específicas visando a 
melhoria na aprendizagem com 
foco nas avaliações externas. Além 
disso, todos os demais professores 
contribuíram com atividades para 
que pudéssemos melhorar nossos 
índices”, explicou Marinho.

Agora, a expectativa é manter 
os bons resultados e melhorar ain-
da mais. “Pretendemos continuar 
nosso trabalho de forma séria, 
respeitando as diferenças de cada 
educando, mantendo as atividades 
que deram certo, adaptando outras 
e fazendo parcerias para tornar 
nossa escola cada dia mais atrativa 
e acolhedora, sempre visando um 
ensino de qualidade”, concluiu o 
diretor.
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Solenidades em homenagem à 
Nossa Senhora de Nazaré começam 
neste fim de semana

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Parabéns Lucas!

RAQUEL BARAKAT

De sexta-feira (30) até o dia 08 de setembro, Cachoeira 
do Campo, Distrito de Ouro Preto, recebe as solenidades em 
homenagem a Nossa Senhora de Nazaré. A programação é re-
pleta de missas, terços e orações para a prática dos devotos da 
padroeira no Município. 

PROGRAMAÇÃO
NA SEXTA-FEIRA (30), as solenidades iniciam às 6h, 

com Oração da Manhã, no Espaço Celebrativo da Vila Alegre. 
15h: Adoração ao Santíssimo Sacramento. Local: Matriz. 

18h30: Carreata com a imagem primitiva saindo do Espaço 
Celebrativo da Vila Alegre em direção a Matriz. 19h30: Santa 
Missa e Rito da Novena. 

SÁBADO (31)
6h: Oração da manhã. Capela de São José, no bairro São José. 
15h: na Matriz, adoração ao Santíssimo Sacramento. 16h: 
Santa Missa com a unção dos enfermos. 18h30: Oração do 
Santo Terço. (Pastoral Familiar). 19h: Santa Missa e Rito da 
Novena. Participação: São José e Glaura. 

DOMINGO (1)
6h: Oração da manhã. Capela do Colégio N. Sra Auxiliadora. 
7h: Santa Missa no Colégio N. Sra Auxiliadora. 8h: Santa 
Missa na Matriz. 10h: Santa Missa das Comunidades (na Ma-
triz). Carreta festiva com a imagem de Nossa Senhora. 15h: 
Na Matriz, Adoração ao Santíssimo Sacramento. 15h: San-
ta Missa, na Bocaina. 17h: Santa Missa, em Rodrigo Silva. 
18h30: Oração do Santo Terço (Pastoral do Batismo).19h: 
Santa Missa e Rito da Novena. Participação: Centro. 

SEGUNDA-FEIRA (2)
6h: Oração da manhã. Capela de São Geraldo. Alto do Beleza. 
15h: Na Matriz, adoração ao Santíssimo Sacramento. 19h: 
Oração do Santo Terço (Catequese). 19h30: Santa Missa e 
Rito da Novena. Participação: Pastoral do Batismo e Alto do 
Beleza.

PANORAMA

A equipe do Jornal O LIBERAL deseja Feliz aniver-
sário ao repórter Lucas Porfírio, pela sua contribui-

ção ao O Liberal nestes mais de dois anos integrando 
a equipe, ofertando informação, reportagens com credi-
bilidade e contribuindo para a sociedade da Região dos 
Inconfidentes. Parabéns, Lucas! Que sua trajetória seja 
de ainda mais sucesso e boas matérias para todos nós!

Nascimento: 23/08/1933.
Falecimento: 23/08/2024.

Sô Chico
SHARA DE PAULA MOREIRA NARDE

A gente sabe que a ordem natural da vida é, em algum mo-
mento, nos despedirmos das pessoas que mais amamos, mas nun-
ca estamos preparados para isso. Seu Francisco, Sô Chico Pinto, 
Seu Chico, Fio, Pai, Vô foram algumas das formas carinhosas 
pelas quais meu avô, Francisco Pinto da Anunciação Filho, era 
chamado.

Cresci ouvindo sempre, das pessoas ao redor, o quanto ele era 
um homem honesto, honrado, íntegro e querido. Era conhecido 
por essas virtudes e por ser um grande apaixonado e entusiasta da 
Banda Euterpe Cachoeirense, a famosa Banda de Cima. E, por 
falar na banda, Sô Chico sempre se fez presente nas apresenta-
ções. Mesmo quando sua mobilidade não o permitia mais estar ali 
fisicamente, o seu coração nunca deixou de se entusiasmar com 
o cortejo.

Figura marcante de Cachoeira do Campo, seja pelos amigos 
cultivados ao longo da vida ou pelo seu trabalho de artesanato, 
com lanternas que iluminaram algumas casas em Ouro Preto.

Meu vô foi um dos pri-
meiros assinantes do Jornal 
O Liberal, sempre curio-
so e interessado em aprender 
mais e estar informado. To-
das as sextas-feiras, quando 
seu jornal chegava, fazia 
questão de lê-lo.

Sô Chico Pinto deixa sau-
dades e memórias felizes, que 
aquecem nossos corações em 
um momento tão triste como 
esse: o da sua partida.

Nos despedimos dele no 
mesmo dia em que comple-
tou seus 91 anos. Uma mera 
coincidência ou uma amostra 
da completude de sua vida.
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Central Única das Favelas 
é inaugurada em Ouro Preto

OURO PRETO

Justiça Eleitoral indefere 
Coligação "Aliança Ouro 
Preto Livre", de Pastor 
Mazinho e Geraldo Gomes

Sylvio Netto

LUCAS PORFÍRIO

Júlio Pimenta fala oficialmente 
sobre retirada de candidatura
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Na manhã da última terça-feira 
(27), o ex-prefeito de Ouro Preto 
Júlio Pimenta (MDB), por meio de 
seu instagram, falou oficialmente 
sobre a retirada da sua candidatura 
à Prefeitura. O ex-candidato não 
chegou a registrar seu nome jun-
to ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE).

Com a desistência, a chapa for-
mada pelos partidos MDB, Pode-
mos, União Brasil e PRD, não pos-
sui mais um nome majoritário para 
a disputa eleitoral. “Eu não desisti 
dos meus sonhos nem da minha 
crença. Não estou deixando de de-
sejar dias melhores para todos, mas 
a vida tem fases”, iniciou Pimenta.

O ex-candidato relembrou sua 
trajetória como vereador até se tor-
nar prefeito de 2017 a 2020. “Servi 
com muita honestidade e dedica-
ção. Não tenho nenhum processo 
e, inclusive, sou autor da Lei Ficha 

Limpa Municipal. Trabalhei incan-
savelmente, muitas vezes deixando 
o aconchego do meu lar para cum-
prir com minhas responsabilida-
des”, afirmou.

De acordo com o ex-prefeito, 
a desistência da candidatura foi em 
razão da saúde de sua mãe, Ana Pi-
menta, de 88 anos. “No momento 
tenho muitas prioridades e peço a 
compreensão de todos. Acredito 
que todos sabem que a minha mãe, 
[...] passou por 2 cirurgias delicadas 
e vem se recuperando com força 
e fé. Gostaria de ficar mais junto 
dela nesse momento e retribuir a 
ela todo o carinho que ela me deu”, 
explicou Pimenta.

Além disso, Júlio disse que 
quer se dedicar mais aos seus fi-
lhos. “Estão crescendo rápido e em 
muitos momentos não pude estar 
ao lado deles por causa das minhas 
obrigações públicas. Pequenas 
coisas que fazem muita diferença, 
poder buscar os filhos na escola, 

almoçar em casa, poder vê-los cres-
cer em sua plenitude. Também que-
ro compartilhar mais tempo com a 
minha esposa Teca, companheira 
dedicada, compreensiva, paciente e 
apoiadora de toda a minha trajetó-
ria”, pontuou o ex-candidato.

LUCAS PORFÍRIO

Na noite da segunda-feira 
(26), a Central Única das Favelas 
(CUFA) inaugurou a sua unidade 
em Ouro Preto. Para marcar a che-
gada do órgão a cidade histórica foi 
realizado o evento “Empreender É 
Ressignificar”.

A cerimônia aconteceu no ane-
xo do Museu da Inconfidência e 
contou com a presença de diversas 
autoridades, membros da CUFA e 
moradores da região. Na ocasião, 
foram apresentados os objetivos da 
CUFA na cidade, que incluem o de-
senvolvimento de projetos voltados 
para a educação, cultura, e inclusão 
social. O lançamento também des-
tacou a importância de Ouro Preto 
como um novo polo de ação da or-
ganização.

De acordo com a presidente 
estadual da CUFA Minas Gerais, 
Marciele Delduque, a cidade de 
Ouro Preto foi escolhida para re-
ceber uma unidade da organização 
uma vez que, mesmo com seu va-
lor histórico e cultural, o município 

também carrega uma realidade 
de desigualdade social. “A cidade 
possui comunidades que enfren-
tam desafios relacionados à pobre-
za e exclusão, áreas onde a CUFA 
pode atuar para promover inclusão 
social, cultura, e desenvolvimento 
comunitário”, afirmou a presidente 
estadual.

Desse modo, a CUFA busca re-
duzir as desigualdades, fortalecer a 
autoestima dos moradores de áreas 
periféricas e criar oportunidades de 
desenvolvimento pessoal e coleti-
vo. “A Cufa está presente em todo 
o Brasil, em 41 países, para justa-
mente cuidar dos nossos, de pes-
soas que estão no território e que 
passam por alguma vulnerabilida-
de social. E através dos projetos, a 
gente pode ser compreendido pelas 
ações que realizamos nos âmbitos 
político, social, esportivo e cultural 
há mais de duas décadas”, pontuou 
o coordenador da CUFA em Ouro 
Preto, Alexandre Almeida.

O coordenador também expli-

cou como será a atuação da central 
no município: “Pretendemos im-
plantar um calendário de atividades 
e impactar o território pelo viés so-
cioeconômico do empreendedoris-
mo, conectando as empresas com 
o território. Como a gente pode 
fazer isso? Desenvolvendo ações 
de integração através do empreen-
dedorismo, empoderando, fazendo 
a potência, que também é muito 
importante, se perceber potente, se 
perceber valorizado, se perceber 
como um cidadão que também 
contribui para as melhorias da so-
ciedade”.

Presente no evento de inaugu-
ração, o diretor de Igualdade Racial 
de Ouro Preto, Kedison Guima-
rães, reforçou a importância da ins-
tituição para a cidade. “A Cufa vem 
para Ouro Preto para poder poten-
cializar as nossas comunidades, 
nossos bairros. Potencializar toda a 
cultura, todo o empreendedorismo 
afro-brasileiro que existe aqui na 
nossa Ouro Preto. Ela vem como 
um instrumento de ressignificação 
de toda a história afro-brasileira em 
nosso município”, disse o diretor de 
Igualdade Racial.

Para acompanhar e participar 
das ações da CUFA Ouro Preto 
basta seguir a entidade por meio 
do instagram @cufaouropreto. 
“Está aberto para todo mundo, todo 
mundo que é do território, de peri-
feria, de comunidade e de pessoas 
também que passam por vulnera-
bilidade social. Então, chegamos 
aqui para acolher e para fazer o 
nosso trabalho, né? Que é impactar 
socioeconomicamente o território 
que costumamos falar de periferia, 
favela ou comunidade”, finalizou 
o coordenador do órgão na cidade 
histórica.

LUCAS PORFÍRIO

Na noite desta quarta-feira (28), a juíza Ana Paula Lobo Pereira de Frei-
tas decidiu pelo indeferimento do DRAP (Demonstrativo de Regularidade 
de Atos Partidários) da coligação "Aliança Ouro Preto Livre". A coligação, 
composta pelos partidos PL, DC e MOBILIZA, havia indicado o Pastor 
Mazinho como candidato a prefeito e Geraldo Gomes como vice-prefeito.

A decisão da Justiça Eleitoral foi motivada por diversas falhas e irregu-
laridades encontradas no processo de registro da candidatura. Entre as ques-
tões apontadas estão a extemporaneidade das convenções realizadas pelos 
partidos, que ocorreram fora do prazo estipulado. Além disso, o registro da 
candidatura foi realizado fora do prazo legal, comprometendo a regularidade 
do processo.

A Justiça também destacou falhas na representatividade dos candidatos, 
que não atenderam aos requisitos estabelecidos para a formação da coliga-
ção. Outro problema identificado foi a transmissão extemporânea da ata da 
convenção do partido MOBILIZA, o que também contribuiu para o inde-
ferimento. Por fim, o descompromisso com o calendário eleitoral foi um 
fator determinante na decisão, evidenciando o descumprimento das normas 
previstas para a regularidade das candidaturas.

Resposta do Candidato
Por meio de nota, o candidato informou que o jurídico da campanha 

protocolou os Embargos de Declaração com Efeitos Modificativos e aguar-
da o julgamento em primeira instância. Paralelamente, estão preparando 
e ajustando o Recurso Eleitoral que será submetido ao Tribunal Regional 
Eleitoral.

Além disso, Mazinho afirmou que a dissidência dos partidos está em 
conformidade com a legislação vigente. “A escolha dos nossos candidatos 
seguiu rigorosamente as regras estabelecidas e os fundamentos apresentados 
publicamente. A respeitável decisão do Poder Judiciário limitou-se a consi-
derar que as convenções e escolhas dos candidatos devem ocorrer entre os 
dias 20 de julho e 05 de agosto, em condições normais, ou seja, sem dissi-
dências. No entanto, entendemos que há precedentes relevantes que mere-
cem consideração, como o parecer do Ministério Público Eleitoral sobre a 
situação do Sr. Denilson da Costa (Vice-Prefeito) na Coligação Ouro Preto 
Merece Mais, que ocorreu em data posterior à mencionada, assim como as 
convenções realizadas pelo MDB, PODEMOS e União Brasil em 15 de 
julho, que também se coligaram com a Ouro Preto Merece Mais (Du de 
Mariana)”, diz a nota assinada pelo candidato.

Por fim, o concorrente à prefeitura disse que solicitaram isonomia e 
igualdade de condições para todos os envolvidos, assegurando que as regras 
sejam aplicadas de maneira justa e equitativa.
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Saneouro reforça 
importância de abertura 
de protocolos nos canais 
de atendimento

Jovem é atingido por disparos 
de arma de fogo no bairro São 
Cristóvão, em Ouro Preto LUCAS PORFÍRIO

Um jovem de 17 anos foi atin-
gido por dois disparos de arma de 
fogo e levado para Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) Dom 
Orione, em Ouro Preto. A infor-
mação é do 52º Batalhão de Polícia 
Militar.

De acordo com a PM, o órgão 
foi acionado na tarde da segunda-
-feira (26), por volta de 13h, após 
a ocorrência de disparos de arma 
de fogo, no bairro São Cristóvão, 
popularmente conhecido como Ve-
loso.

Ao chegarem no local onde 
foram efetuados os disparos, os 
militares avistaram cápsulas defla-
gradas na rua e marcas de sangue. 
A aeronave Pégasus 09 da PMMG 

também participou da ocorrência. “Em diligências pelo bairro, militares lo-
calizaram a vítima”, informou o batalhão.

De posse das informações de que os suspeitos do crime estariam em um 
matagal, viaturas do turno iniciaram incursões para verificar a veracidade 
dos fatos. “Ao desembarcarem das viaturas e iniciarem incursão pelo aglo-
merado, na parte alta do bairro, os militares ouviram disparos de arma de 
fogo bem próximos a eles, 
e avistaram dois indivídu-
os evadindo pelo mata-
gal”, explicou o órgão de 
polícia.

Os indivíduos tinham 
características semelhan-
tes às dos suspeitos do 
homicídio tentado. Ainda, 
segundo a PM, há suspeita 
de que o crime esteja rela-
cionado com o tráfico de 
drogas. 

Faltou água em sua casa? Viu um vazamento em seu bairro? Ou uma 
rede de esgoto obstruída? A melhor forma de a Saneouro saber de situações 
como essas e atender a população com a agilidade e a eficiência necessárias 
é por meio do registro de protocolos nos canais oficiais de atendimento a 
clientes.

Os canais disponíveis são os pontos de atendimento – localizados no 
bairro Vila Itacolomi, na sede, e no Shopping Jardins Street Mall, em Ca-
choeira do Campo – o Call Center pelo número telefônico 0800 002 1741 e 
o atendimento a clientes por WhatsAp, no número 11 95020-6424.

“É pelo nosso sistema de atendimento que registramos quais são os pro-
blemas e as demandas de todo o município, tanto na sede quanto nos 12 dis-
tritos, e que distribuímos as tarefas entre as nossas equipes de manutenção”, 
explica o superintendente da empresa, Evaristo Bellini.

Ele ressalta que muitas pessoas acreditam que acionar diretamente fun-
cionários da Saneouro ou mencionar a empresa nas redes sociais, por exem-
plo, agiliza os processos. “Mas isso não é verdade. O que norteia nossas 
ações é o sistema de atendimento a clientes, que funciona como uma espécie 
de raio X para nossa equipe de manutenção”, afirma.

Os pontos de atendimento da Saneouro na Vila Itacolomi e em Cacho-
eira do Campo funcionam de segunda a sexta-feira das 8h às 17h. O Call 
Center pelo número 0800 0002-1741 atende 24 horas por dia, inclusive em 
finais de semana e feriados. 

Angelo e Dom Walmor se reúnem

O prefeito Angelo Oswaldo participou ontem, dia 28, de reunião presi-
dida por Dom Walmor, arcebispo de Belo Horizonte. A reunião do conselho 
diretor do Memorial da Arquidiocese de Belo Horizonte contou com cola-
boração de Angelo no importante trabalho de organização dos acentos da 
Arquidiocese, seu arquivo documental e museu de arte sacra, entre outras 
ações culturais.

Prefeitura municipal investe 
na realização de obras para 
a saúde de Ouro Preto

Para atender às demandas da saúde em Ouro Preto, diversas obras estão 
sendo realizadas, incluindo a construção, reforma e ampliação de Unidades 
Básicas de Saúde, tanto na sede quanto nos distritos. Estão sendo investidos 
cerca de 13 milhões de reais nessas obras, provenientes de recursos próprios 
e emendas parlamentares.

São quase 30 obras espalhadas por todo o município, como a constru-
ção das sedes próprias das UBSs Pocinho, Saramenha, Santa Rita e Bem 
Viver, e a reforma e ampliação das UBSs de Coelhos, Antônio Pereira, Bom 
Retiro, São Bartolomeu e do Complexo de Saúde de Cachoeira do Campo. 
Também está sendo realizada a implantação de um consultório odontológico 
com raio-X na UPA Dom Orione.

Dessas, algumas obras estão em fase final e, em breve, serão entregues 
à comunidade.

MPE solicita 
impugnação de 
Regina Braga

LUCAS PORFÍRIO

O Ministério Público Eleitoral 
(MPE) entrou com um pedido de im-
pugnação da candidatura de Regina 
Braga (PSD) para o cargo de vice-pre-
feita de Ouro Preto. Regina é vice de 
Angelo Oswaldo (PV) na coligação 
"Ouro Preto no Rumo Certo". A ação 
foi protocolada na 200ª Zona Eleitoral 
de Minas Gerais e alega que a candida-
ta é inelegível devido a uma condena-
ção por improbidade administrativa.

A atual vice-prefeita foi condenada 
pelo Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG) por irregularidades come-
tidas em 2005, quando era vereadora. A 
sentença inclui a suspensão dos direitos 
políticos por dez anos, ressarcimento 
ao erário e multa civil. Desse modo, o 
MPE argumenta pela inelegibilidade 
de Regina Braga. A ação cita prece-
dentes do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que reforçam a inelegibilidade 
em casos de improbidade administra-
tiva, destacando que a Justiça Eleitoral 
tem autoridade para indeferir registros 
de candidatura com base em tais con-
denações.

O Ministério Público Eleitoral so-
licitou a notificação de Regina Braga 
para que ela possa apresentar defesa. A 
decisão final sobre a validade da can-
didatura de Regina está nas mãos da 
Justiça Eleitoral. O Liberal entrou em 
contato com a assessoria de Regina 
Braga, mas até o fechamento da edição 
não obteve resposta.

Atenção, 
Proprietários Rurais!

A Secretaria Municipal de Agrope-
cuária informa que não realizará mais 
o processamento do Imposto Territorial 
Rural (ITR). No entanto, existem outras 
formas de acessar este serviço! Confira 
todas as orientações no informativo.

Acesse sua conta GOV ou utilize 
o aplicativo do Programa Gerador de 
ITR da Receita Federal para proces-
sar seu imposto. Ou, procure a Secre-
taria Municipal de Agropecuária até 
30/09/2024 para esclarecer dúvidas e 
evitar complicações fiscais. Não se es-
queça: a responsabilidade pelos dados 
na declaração de ITR é do proprietário 
rural. Para mais informações, entre em 
contato pelos números (31) 3559-3210 
/ 3559-3249.
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Homem é flagrado por câmeras de 
segurança furtando apartamento

Na tarde de quarta-feira (28), a Polícia Militar, em Itabirito, recebeu uma denúncia sobre 
um arrombamento residencial, no bairro Novo Itabirito.

Segundo o denunciante e proprietário da casa, uma câmera de segurança flagrou o mo-
mento em que o homem pula o portão do prédio, quebra o vidro de uma janela e entra no 

Moradora de Amarantina, atuou como 
vereadora em 2012 . "Minha atuação 
como vereadora se destacou, princi-

palmente, na área da saúde e no apoio 
aos trabalhos sociais. Juntos podemos 
sempre mais. Peço seu apoio e voto 

nas Eleições 2024".

CN
PJ Cand.:56.566.717/0001-50  R$130,00 

CN
PJ Jornal: 26.101.279/0001-93  

apartamento. Ele visualizou a situação por meio do 
aparelho celular.

O criminoso furtou um notebook, câmera, fu-
radeira, perfume e aproximadamente R$200 em 
espécie. As imagens vão ajudar nas investigações e 
localização do suspeito. Qualquer informação deve 
ser repassada às autoridades policiais. 

Programa Jovens de Ouro 2.0 promove a III Semana 
de Políticas Públicas para a Juventude LUIZ GUILHERME MASCARENHAS

Entre os dias 5 e 14 de agosto, 
a Secretaria de Desenvolvimento 
Social realizou a III Semana da Ju-
ventude em Ouro Preto com diversas 
atividades, gincanas, palestras e lazer 
para todo o público jovem do municí-
pio. O evento tem como objetivo co-
memorar os 11 anos da publicação da 
Lei n° 12.852, que institui o Estatuto 
da Juventude e o Sistema Nacional 
da Juventude.

Abrangendo jovens dos 15 aos 
29 anos, a Lei tem como princípios a 
promoção da autonomia, o reconhe-
cimento, bem-estar e a emancipação 
dos jovens. Para o prefeito Angelo 
Oswaldo, a semana visa o contínuo 
incentivo aos jovens para conheci-
mento, integração e construção de 
um novo tempo para a sociedade ou-
ro-pretana. 

Planejado e organizado pela equi-
pe da Casa da Juventude, tendo à fren-
te a diretora de Políticas Públicas para 
a Juventude, Lívia Oliveira, o crono-
grama desempenhou o compromisso 
com todas as áreas socioemocionais 
e culturais da formação do jovem, 
do lazer e saúde mental aos direitos 
humanos, perpassando pelo empode-
ramento feminino e pela cultura afro e 
meio ambiente. 

Na abertura do evento, o lazer foi 
o primeiro tema desenvolvido com 
os jovens. Um tempo para o bem-es-
tar e risadas com brincadeiras e jogos 

como UNO, bingo, truco, imagem e 
ação e uma batalha de TikTok. Se-
gundo Viviane Silva, educadora so-
cial e ex-Jovem de Ouro, a semana 
impacta na visibilidade e no acesso 
do jovem à Casa. “Aqui é o ponto 
de entrada tanto para cultura, quanto 
para outros meios e equipamentos de 
estudo para a vida, como também no 
cotidiano e profissional", completa 
Viviane. 

No segundo dia, a pauta foi o 
empoderamento feminino. No Paço 
da Misericórdia, ocorreu uma roda de 
conversa com convidadas de diversos 
segmentos para debater sobre a cora-
gem para combater os obstáculos que 
impedem as mulheres de ocuparem 
seus espaços. Entre os presentes, a 
vice-prefeita Regina Braga, a rapper 
Majur na cena cultural, a técnica de 
futebol Luiza Helena, a presidenta do 
Instituto Trampolim, Ana Luiza, e a 
jornalista Dai Augusto. 

Na quarta-feira, os profissionais 
da Casa trabalharam a importância 
da saúde mental com os jovens. No 
auditório do Departamento de Geolo-
gia da UFOP (DEGEO), foi exibido 
o filme “Divertidamente” seguido de 
reflexão sobre controle e acolhimento 
de nossas emoções. Para a psicóloga 
da Casa da Juventude, Laura Dutra, 
que também conduziu a atividade, 
isso afirma a importância da oportu-
nidade de ter essa conversa de forma 

leve e com lazer. “Mostrar para eles 
sobre a saúde mental, além da saúde 
física, e como isso influencia no dia a 
dia. Muitos não sabem o que é a saú-
de mental”, disse Dutra.

Meio ambiente e cuidados mo-
veram a ação cultural da quinta-feira, 
com a exibição do documentário “O 
Eco de Mim”, no Anexo do Museu 
da Inconfidência. O longa-metragem 
traz a história de 5 mulheres em di-
ferentes territórios que gravam a sua 
rotina de transformação e luta pela 
conscientização ambiental. 

Para fechar a semana, a cultura 
e a negritude abraçaram os jovens 
da Casa, com palestras e atividades 
do universo afro, cujo objetivo é 
fomentar o fortalecimento e o reco-
nhecimento por meio da represen-
tatividade, além da importância da 
resistência e resiliência antirracista. 
Participaram da mesa a pedagoga 
Rosângela, o cabeleireiro especialista 
em estilo afro, Jhony Ribeiro, o mes-
tre de capoeira Ramon de Novais, o 
pioneiro do breakdance no municí-
pio, Gabriel Augusto, e a dançarina e 
produtora cultural Gabriela Augusta.

Nos dois últimos dias do evento, 
a programação se estendeu para os 
distritos de Santa Rita e Cachoeira do 
Campo, onde a equipe trabalhou nas 
escolas os regulamentos do estatuto. 
Em sua palestra, a pedagoga Rosân-
gela destacou que um dos primeiros 
passos para a efetividade do estatuto 
é o autoconhecimento. Como resul-
tado, além de uma integração funda-
mental da juventude ouro-pretana, a 
Casa desempenhou o papel também 

de captação de sugestões do seu pú-
blico e incentivou a participação so-
cial para as melhorias dos programas 
e leis do município, construindo um 
novo futuro. Que a gente consiga, em 
2022, reunir presencialmente toda a 
Turminha Amarelinha, pra gente se 
conhecer ao vivo e em cores e trocar 
ideias presenciais, reforçando ainda 
mais as lindas amizades que constru-
ímos virtualmente nas nossas Ofici-
nas de Criação, Leitura e Redação.

Ícone de Nossa Senhora 
Auxiliadora em processo 
de restauração

A restauradora Eva Zaldivar dá os 
últimos retoques na restauração do ícone 
de Nossa Senhora Auxiliadora encontra-
do no vão da escada do casarão que será 
aberto, no dia 7 de setembro, para abrigar a 
Casa de Cultura de Cachoeira do Campo. 
O restaurador Aldo Araújo dirige a mon-
tagem do Memorial Cachoeirense, que 
narra a história local. O projeto Casa da 
Juventude e um centro de artesanato vão 
funcionar no andar térreo. A Prefeitura de 
Ouro Preto marcou para as 10h da manhã 
a inauguração.


